

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後7:00～ 午後8:20		
開催場所	桂林公民館		
出席議員	議員名①	(班長) 溝口 千壽	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名②	財津 幹雄	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名③	坂本 茂	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名④	梅原 竜也	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名⑤	崎尾 亮介	・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
	議員名⑥		・司会・進行 ・閉会挨拶 ・開会挨拶 ・記録 ・資料説明
主な意見・要望・回答	<p>(A氏)</p> <p>近年の集中豪雨で、家の玄関の前に城町雨水管があり我が町内の排水をいっぺんに流しているので家の横に一人暮らしのおばあちゃんがいてそこが床下とかに結構なっている。家の横に田草があってそこに木とかが引っかかってオーバーフローをする。それで下水道管には雨水管線の幅が狭いので中の管線の掃除をお願いしているが、横に土地改良区の小さな小川が流れており(みのり保育園の前ですけど)土地改良区が田んぼを作っていた時は、全部掃除をしてくれていた。今は田んぼが無いので水は流さんでもいいとおっしゃる。それが、僕が子どものころから流れている川ですよ。それが無ければ水が増えきらんきどんどんまた、家の周りが水浸しになり対処できないか。</p> <p>それとお不動様が慈眼山公園にありそこに小屋を何年か前に造った。それが土砂崩れて小屋が崩壊した。作り直したが4、5年でペしゃんこになった。それがはい土のようで、磨崖仏を飾っている。県にも市にも言ったが、高城と言う城があるがその遺跡があり、どうも難しい。地権者が60人以上いるという事で県が言うには下に5件以上なければ復旧作業ができない。黙って崩れて家が今2軒あるが壊れるのを待つばかりはどうかと思う。対処できないのか。</p>		

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後7:00～ 午後8:20
開催場所	桂林公民館
主 意 見 ・ 要 望 ・ 回 答	<p>(議員) 的確な回答ができないので調査をさせてください。市含めて部内で検討をさせて頂きたい。磨崖仏については、どこに相談をしましたか。</p> <p>(A氏) 県土木課に相談されている。</p> <p>(議員) 県土木課に相談されているので我々も確認してどのような方法で進められるか検討をさせて頂きたい。</p> <p>(A氏) 地権者が60何人もいるので自治会としては手が出ない。</p> <p>(議員) 市、県含めて検討するようにしたいと思います。</p> <p>(A氏) 農業水路とかの補助率とかどこに持っていけばよいのか分からない。里道が壊れたとか。</p> <p>(議員) 農業用の水路については農業振興課になると思います。それから雨水管線については市が計画を立てて見直しをしてきたと思います。自治会長さんが下水道の方に言われているわけですね。現地を確認して再度、上下水道局の方に地元からの声があることを言いに行きたいと思います。 慈眼山公園の地権者、急傾斜地の件ですね。</p> <p>(A氏) はい。高城ハイツを上がっていくと十字路がありますそれを左に行ったら磨崖仏があり秋山に抜ける道。</p> <p>(議員) ここも現地を確認したいと思います。急傾斜地については、5世帯以上ないと許可が下りないとありますし、県の事業、市の事業も毎年2～3箇所順番通りにやっています。その代り負担が10分の1となります。</p> <p>(A氏) 金額が上がれば負担が増える。そこもまた、問題。</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後7:00～ 午後8:20
開催場所	桂林公民館
主な意見・要望・回答	<p>(議員) 現地を確認させて下さい。</p> <p>(B氏) 公民館の入口アオーゼと原整形の間に水路があるが、草木が生えて伸び放題。あれはどこがするのか。道路からもすぐ見えるし見苦しい状況である。前は自治会で一掃清掃の時にやっていたと聞いてますが、今は、やれる人が少なくなったのか分かりませんが伸び放題、どうかならないか。</p> <p>(議員) 構造物の管理責任がどこにあるのかが基本になると思う。土地改良区の水路なら土地改良区。里道水路なら国の持ち物であるが基本自治体が管理ですが、日田市の場合はそこのご近所さんが管理してくださいというのがスタンスだと思います。それも高齢化や人がいなくなった時にできない状態になりつつある状況であり、地元の皆さんと行政とがいい知恵を出していかなければならない。そこで新しい公共の中で中津江で住民自治組織が立ち上がっています。その地域だけでなくもう少し広げてその中で考えていかなければならない。私は、小野ですが小野の人が来てやるという事は憚るので、この地域で少し広げて協力し合う事が取り合えずできることではないかと思えます。</p> <p>(議員) 今まではどなたがされていたんですかね。</p> <p>(C氏) 公民館のすぐそこに配水管があるので話した経緯があるのですが、以前は上城内の農業関係の方が草刈りをやっていたみたいですが、皆さん高齢化になり、管理者が農業用水路ではなく市ではないので中々手が出ない現状になっている。入口の所だけは、見透視が悪いので少しだけ市にしてもらった経緯がある。全体となると管理が市ではないので中々できないというのが今の現状みたいです。</p> <p>(D氏) 7年前も質問をしましたが、校区の編成について議員さんたちが協議をしているという事で言っていたと思うのですが、小中学校の校区ですね。単純に言えば、三隈中学と東部中学の生徒がすれ違って登校をしている状況。</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後7:00～ 午後8:20
開催場所	桂林公民館
主な意見・要望・回答	<p>理想を言えば小学校の生徒全員が中学校に行くのが理想と思う。崎尾議員さんの不登校生徒の対応を行ったか。とこれに書いてあるんですが、不登校の対応も大切だと思うんですが、不登校の原因も色々あると思うんですが友達とのトラブルやいじめ等色々あると思うんですが、私の事を言うとあれなんですが、日ノ出町で光岡小学校で日ノ出町の生徒だけが北部中学校です。私は、いじめ等にはあっていないのですが、そういった何かトラブルになるような原因がそういった校区の問題にもあるのではないかと思います。7年前に協議をしています。非常に難しい事ですと言われていました。根本的にやれるのか今の進捗状況をお伺いいたします。</p> <p>(議員)</p> <p>現在教育福祉委員会では、校区の見直しと言うのは上がっておりません。私自身、校区の問題は自身の外にございました。不登校の問題は、どんなことでも不登校になる、理由は様々でその要因になりかねないと認識させて頂いたことに貴重な意見ありがとうございました。</p> <p>(議員)</p> <p>校区の見直しは議員の中では論議をしておりません。7年前にそのような意見が出たという事も認識をしておりません。ただ、今実際に児童生徒の都合、親の都合で校区のある場所で住所が無ければ行けないわけですし、私は戸山中学校ですが、チーム競技、部活ができないと野球とかですね。野球がしたかったら北中とかに行かないとできないわけです。縁者を頼って住所を移さなければいけないわけです。実際は戸山中学校区で暮らしているという一例です。小学校から中学校に行く場合に住所を移すという例があります。今度、小野小学校に入学する生徒は2名だそうです。このまま自然消滅を待つのか、統廃合となるのか、中学校については、教育委員会は統廃合はしないと言っております。</p> <p>(議員)</p> <p>皆さんの思いが強ければ教育委員会に申し入れる対応はできます。</p> <p>(D氏)</p> <p>不登校の問題もありますし梅原議員は清岸寺ですので清岸寺の子どもさんが北部中学校に来てもらえると頼もしいです。理想は、小学校の生徒が全員同</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後7:00～ 午後8:20
開催場所	桂林公民館
主な意見・要望・回答	<p>じ中学校に行くことが理想です。</p> <p>(議員)</p> <p>学校編成の件ですが、連合育友会の中でも統廃合や大規模な学校に行った方が良いのではないかと色々な意見がありました。ただ、地区の方が学校が無くなると困ると言う意見もございました。前の原田市長に校区の見直しはしないのかと連合育友会でお聞きした時に大明小中学校のような小中一貫校を作ったので見直しはやらない、と言っていました。</p> <p>棕野新市長に代わりましたので市長の考えをお聞きすることもあるかと思えます。</p> <p>(E氏)</p> <p>今教育委員会も校区の越境を柔軟に対応しています。これは将来的に考えないといけない。合併浄化槽について周辺部の方には環境が良ければ設置して欲しい。何十万かかかるが河川に流すので早く設置して欲しい。公共推進事業で3津江と大山の住民自治組織、ここ数年の話ですよね。行政から見た時、振興局があるのに新たに住民自治組織を作らなければいけないのか。振興局をもっと活用し職員が居てまた、住民自治組織を作って組織化をしていいのか。わざわざ作る必要があるのか。どのような活用されているのか。</p> <p>全国の小中高の不登校は29万5千人を越した。文科省、都道府県教委も市教委は、何の対応をしているのか聞きたい。学校に行かない環境をどうするのか。日田市でも100人を超している。この不登校の教育をどうするのか。教育福祉委員会でもそのような議題が上がって来てもいいように思いますが。教育委員会は、5人居て何を議論しているのか。欧米の教育の方針は、不登校の生徒は、自由に学校に行き学年関係なく自由にその教室で勉強できる。こういった教育もあっていいと思う。もっと柔軟な対応が必要ではないか。不登校の子を救っていくのが大きな柱だと思う。議員の皆さんは行政をチェックするのですが徹底的にチェックして議員から提案してもいいわけですから、積極的な活動が大事だと思う。何も答えはいりません。</p> <p>(議員)</p> <p>不登校の問題は、おっしゃる通りでして数が増加しています。その要因の一つには、学校に行くこと自体を是としないという風潮、教育機会確保法とい</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後7:00～ 午後8:20
開催場所	桂林公民館
主 な 意 見 ・ 要 望 ・ 回 答	<p>うのがありまして、行かない事も認められると言うのが数の増員の一つになっています。日田市には多様な教育の場がないのは自身も感じており提案をさせて頂いてるところです。色んな学年が居て画一的でない所、また行政が一番手を入れにくい所でもあります。子どもの事を一番に考えた時に、多様性が世の中で叫ばれている中、教育現場ではその多様性が反映されづらい所もございます。貴重な意見をありがとうございました。</p> <p>(F氏)</p> <p>市長公約の給食費無償化はいつ実施されるのか。それとKCVで一般質問をたまに見るのですが、ずっと執行部が答弁をしている感じがして、やり取りをする場面はないのか。</p> <p>(議員)</p> <p>給食費の無償化は市長が公約に上げて努力をしております。予算が約3億かかりますので、現在内部で予算の検討をしているところです。来年度予算での提案があるかもしれませんが、まだはっきりとは言えない状況です。</p> <p>一般質問は、生放送と録画で放送されていますが、関心のあることでないと中々全体が分からなかったり、途中からではわからない事があります。</p> <p>議員は60分間持ち時間があり、登壇して主なことを言ってそれから市長以下が順番に述べた後再質問で一問一答方式になります。実際に議場に傍聴して頂くと分かりやすいと思います。是非お越しく下さい。</p> <p>(G氏)</p> <p>町内に月隈公園がありまして、都市整備課が整備をしてくれていますが、数年前から言ってるのですが、藪や木が駐車場に被さっていて、倒れたらけがするばいち何度も担当の人に言うが、全然進捗状況を言ってくれない。また、全部の月隈城山自体、公園が藪で公園に成っていない。この前、天領祭りの時観光客が石に躓いてこけそうになった。そこは修理をしてくれましたが、観光都市はもっと整備をせんと悪いと私たちが怒られて市役所に行っている状況。月隈公園の整備をお願いします。それと高野連の審判を数年前までやっていたが、大分県では日田市地区だけが高野連の公式野球ができない状況。平野球場は、水が出ない。今はタンクで水を準備してますが、グラウンドに水を撒くとトイレの水が出ない状況です。平野球場で高校野球の練習試合をしています。もっと整備しないと日田は、林工や藤蔭があり立地条件が良い</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月14日(火) 午後7:00～ 午後8:20
開催場所	桂林公民館
主な意見・要望・回答	<p>ので練習試合の数が非常に多い。多いがトイレの問題等ありお金の掛かることしか言えませんが、平野球場を〇〇球場にするとか不可能な話とは思いますが、子どもたちの学童野球等ありますので、あの球場で野球がしたいと思える施設になればいいなと思います。知事や県議にはあった時は伝えている状況です。よろしくお願ひします。</p> <p>(議員)</p> <p>月隈公園については、草等覆いかぶさっていることはお聞きします。つい先日トイレの横に観光案内の看板があります。先週私に地元の方からありまして観光都市日田がこんなことでいいのかと、観光客に言われたそうです。私も確認に行ったら、案内板の要を足していない。ただの朽ちた看板でした。都市整備課に伝えましたので、またこの件に関しましてもお伝えします。</p> <p>(議員)</p> <p>平野球場の件で一般質問をしましたが、1試合した後に水を撒きます。それで2試合目の試合が終わった後の水が出なかったのもそれで水撒き用のタンクを入れてもらいました。トイレの水も出ないので地下水を掘ってくれと頼んだんですが、地盤に水脈が無いみたいで非常に難しいと聞いております。中体連で平野を使うんですがその時には、軽トラにタンクを載せて水を使っている状況です。</p> <p>(H氏)</p> <p>この意見交換会は非常に重視しています。私たちは自治会ですが任意団体ですので住民で組織した団体です。自治会と議員が連携をして行政と三者で一緒になって話し合いをすることが一番いいと思う。自治会には住民から意見が上がってきます。直接行政に行きますけどこういう機会があると合流して議員と行政にアタックができます。市役所に行きますと職員は、あいさつはしない。顔を見てもしない。管理職の指導が悪いと思う。畑市長の時は、職員はピリピリしていた。今は、そういうのがない。市長の姿勢もあると思います。議会と行政は、対立するときは対立し、交わる時は交わる議会と自治会が連携していければ良い。こういう機会をちょいちょい設けてもらいたい。</p>